

Newsletter

----- Neues vom Dösselen -----

September 2023

Im Betagtenzentrum Dösselen ist immer etwas los. Viele verschiedene Menschen gehen hier ein und aus, das Programm der Aktivierung verspricht spannende Abwechslung, es wird zusammen gesungen, gegessen, diskutiert. Lesen Sie im Newsletter über aktuelle Neuigkeiten und Änderungen im Dösselen.

Angebotsanpassung Mahlzeiten

Gefühlt jede Gesundheitsorganisation hat sich aktuell mit dem Thema Arbeitskräftemangel zu beschäftigen. Obwohl die Anwendung von moderner Technologie in verschiedenen Bereichen stetig an Bedeutung gewinnt und vieles erleichtert, ist das Gesundheitswesen nach wie vor ein «Geschäft» von Menschen für Menschen. Um den Alltagsherausforderungen der kommenden Jahre gut vorbereitet begegnen zu können, werden im Betrieb laufend Optimierungen notwendig und entsprechend umgesetzt.

Die Arbeitgeberin Gemeinde Eschenbach nimmt diese Situation ernst und hat bereits verschiedene nachhaltige Massnahmen ergriffen, um die Arbeitgeberattraktivität zu steigern. Es ist uns jedoch noch nicht gelungen, alle offenen Stellen zu besetzen. Um die vorhandenen Mitarbeiterressourcen optimal einzuteilen, arbeiten wir zusammen mit den Mitarbeitenden an den Prozessoptimierungen fürs Dösselen.

Eine dieser Prozessoptimierungen beinhaltet, dass den Bewohnenden ab dem 4. September sowohl **das Frühstück** als auch **das Abendessen** ausschliesslich auf den verschiedenen Abteilungen serviert wird (kein Essen im Speisesaal). Das Mittagessen können die selbständigen Dösselen-Bewohnenden hingegen weiterhin im Speisesaal – gemeinsam mit den Residenz-Bewohnenden – geniessen.



Besuch vom «Sozialhundeteam» Benno & Musk

Ganz nach dem Motto «Gut Ding will Weile haben» ist es uns nach mehr als einem Jahr Suche gelungen, einen sogenannten Sozialhund fürs Dösselen zu finden. Wir begrüßen Sozialhund Musk und seinen Besitzer Benno Frischkopf ganz herzlich bei uns.

Musk und Benno sind als sogenanntes «Sozialhundeteam» ausgebildet. Sie besuchen Einzelpersonen oder Bewohnende in Kleingruppen von 4 – 6 Personen.

Sozialhunde dürfen ca. 30 Minuten pro Besuch im Einsatz sein. Musk ist gut 2 Jahre alt, man kann ihn streicheln, seine Haare bürsten und gemeinsam mit ihm spazieren gehen.

Musk und Benno besuchen von Mitte September bis Mitte Oktober je einmal das 1.OG, 2.OG und 3.OG und stellen sich vor Kleingruppen vor. Im Anschluss wird festgelegt, wie sich weitere Besuche gestalten können.



«Frau und Familie Eschenbach» finanziert neues Liederheft

Wir freuen uns sehr über die frisch gedruckte Liedersammlung «Vier Jahreszeiten» mit 54 ausgewählten Volksliedern. Das Booklet wurde von Steffi Koch, Aktivierung, in Zusammenarbeit mit Elsbeth und Donat Burgener erstellt und von «Frau und Familie Eschenbach» finanziert. An dieser Stelle bedanken wir uns sowohl beim Projektteam für die Umsetzung und Gestaltung, als auch bei der bei «Frau und Familie Eschenbach» für die Finanzierung von ganzem Herzen!

Die schönen neuen Liederhefte kommen regelmässig beim monatlichen Singen in der Kapelle, welches seit Juli 2023 von Elsbeth und Donat Burgener geleitet und musikalisch umrahmt wird, zum Einsatz. Weiter werden einige Exemplare fix auf den einzelnen Abteilungen platziert, sodass nach Lust und Laune gesungen werden kann.

Frau und Familie Eschenbach (<http://www.f-f-eschenbach.ch/>) wirkt bei diesem Projekt auch sehr aktiv personell mit, indem mehrere Mitglieder die Bewohnenden jeweils zum Singen auf den Abteilungen abholen und zurückbegleiten.

Ein Wunschziel für die nahe Zukunft ist ein regelmässiges Singen auf den Abteilungen, welches ebenfalls mithilfe der Unterstützung «von Frau und Familie Eschenbach» realisiert werden soll. Zudem ist ein zweites Liederheft mit Schlagern, Oldies und Klassikern in Planung. Ein grosses Dankeschön gebührt an dieser Stelle auch der Stiftung Dösselen, welche das Projekt unterstützt, indem sie die Finanzierung der professionellen und sehr tollen musikalischen Begleitung übernimmt.

Leitung Zentrale Dienste: Séverine Leutwiler

Das Strategiegremium hat Séverine Leutwiler zur neuen Leiterin Zentrale Dienste und somit auch als Mitglied der Geschäftsleitung gewählt. Wir freuen uns ausserordentlich, mit ihr eine qualifizierte Führungspersönlichkeit für das Dösselen gewonnen zu haben

Séverine Leutwiler ist 45 Jahre alt und wohnt in Ermensee im Seetal. Sie ist eine ausgewiesene und erfahrene Führungspersönlichkeit und

bringt einen hervorragenden Leistungsausweis mit. Bis dato arbeitete sie in der Viva Luzern AG als Leiterin Administration und Stv. Betriebsleitung.

Das Strategiegremium und die Geschäftsleitung heissen Séverine Leutwiler im Dösselen-Team herzlich willkommen und wünschen ihr einen guten Start sowie viel Befriedigung und Erfolg bei der neuen Aufgabe.

Coiffeur-Angebot «inhouse»

Der Coiffeursalon im Dösselen wird von Bernadette Fellmann selbständig geführt und ist für interne und externe Kundschaft zugänglich. Termine dürfen direkt mit Bernadette Fellmann vereinbart werden.



Das Betagtenzentrum
Dösselen – professionell,
lebendig, persönlich,
herzlich.

